



BRETONS DE SAINT-DENIS

Bulletin interne de l'Amicale des Bretons de Saint-Denis
Février 2010 - n° 12 - spécial Assemblée générale

L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE du 30 JANVIER 2010

2010 a commencé avec cette catastrophe qui a frappé l'un des pays les plus pauvres du monde, c'est un pays qui a subi une dictature féroce et qui continue de vivre dans une immense détresse de pauvreté où s'ajoutent des destructions dues aux cyclones et aux inondations de l'an dernier qui avaient produit des milliers de sans abri. Haïti a besoin d'aide, l'amicale va faire un don de 200 € à « Enfants du monde » comme nous l'avons fait pour le Tsunami. Nous en appelons à votre générosité.

Pour cette nouvelle année, meilleurs vœux de santé, de bonheur à chacun et chacune d'entre vous et à vos familles. La santé en priorité absolue, de l'amour et de l'amitié puis au minimum un toit, des moyens décents d'existence, un emploi correctement rémunéré et librement choisi, le sentiment d'exister, de compter, d'avoir un rôle et une place dans la société.

Je vous souhaite la solidarité, seule possibilité de freiner cette toupie folle qui tourne de plus en plus vite en éjectant des millions de femmes et d'hommes, les laissant sans espoir et sans avenir. 2010 doit être une année de luttes, de résistance, d'inventivité, de revendications, de



Annick et Gabriel Delahaye

luttés des classes décidées et menées par nous. Nous ne répéterons jamais assez que la richesse de la vie associative qui pratique l'entraide et la solidarité trouve cet élan vers les autres et permet d'entrevoir un monde meilleur.

Merci à la municipalité qui nous permet de réaliser nos manifestations, à Pierre Marcos et son équipe qui nous accueille aujourd'hui et aux membres du C.A. sortant pour leur dévouement tout au long de l'année. Je propose que Gérard Réquigny prenne la présidence de l'association.



Une salle attentive pendant le rapport de la Présidente

Le rapport d'activité de l'année 2009 présenté par Annick Courgnaud

Au nom du Conseil d'Administration sortant, je vous souhaite la bienvenue à l'auberge ainsi qu'une très bonne année 2010 pour vous et vos proches.

Présentation de la tribune :

Annick Courgnaud, présidente
Gabriel Delahaye, rédacteur en chef de "Bretagne Ile de France"
Alain Le Gall, trésorier
Simonne Ménage, vice présidente
Gérard Réquigny, vice président
Jacqueline Roncé, secrétaire

Déroulement de la journée :

Rapport moral et financier, débats, questions diverses, élection du Conseil d'Administration.



une partie du bureau : Simonne Ménage, Alain Le Gall, Gabriel Delahaye et Annick Courgnaud

Avant de commencer nos travaux, nous voulons avoir une pensée pour des amis qui nous ont quittés en 2009.

Robert Saint-Drenant décédé le 13 Février dans sa 83^{ème} année. Il avait été membre du C.A. pendant 3 ans, c'était aussi mon cher papa.

André Thiémonge décédé brutalement à la suite d'un accident stupide alors qu'il faisait son marché un dimanche matin. André était très actif, il participait à toutes nos activités ; il nous manque beaucoup !

Roger Jugan décédé en Avril, il a été pendant plus de 20 ans membre du C.A. Il s'était retiré à Bédé depuis quelques années où ses obsèques ont eu lieu.

Afin d'honorer leurs mémoires, nous respecterons une minute de silence et aussi pour toutes les victimes de la catastrophe de Haïti.

Rapport Moral

JANVIER

Soirée cinéma à l'Ecran. Boris Spire directeur de l'Ecran nous contactait pour une soirée de cinéma breton. Trois courts métrage de Marie Hélia, jeune cinéaste douarneniste réputée pour son œuvre cinématographique nous a régalés. A la fin, nous avons pu débattre avec les comédiens. Une très bonne soirée, nous étions 94. Nous espérons recommencer en 2010, des contacts ont été pris.

FEVRIER

Assemblée Générale 50 personnes ont participé à l'assemblée qui a été riche en discussions et propositions. Nous avons réalisé 6 nouvelles adhésions.

MARS

Banquet régional à Aulnay/bois sous la présidence de P. Braouezec avec le bagad de Carh aïx qui a mis une bonne ambiance. Nous étions 47.

AVRIL

Fest noz salle de la Légion d'Honneur que la municipalité avait mise à notre disposition. Nous avons pris possession très tôt de la salle afin de l'installer et de préparer 400 crêpes. Les groupes TRENK, DIZANV et DE L'UNE A L'AUTRE ont animé cette soirée. Des groupes de la région parisienne ont répondu présents, l'ambiance était très chaleureuse.

Fête des tulipes parc de la Légion d'Honneur sous un temps estival. Le samedi midi un apéritif d'honneur était offert par la mairie pour l'inauguration dans notre espace. Nous avons fait 60 kg de pâte de froment et de sarazin sur deux jours. Plus de 200 bouteilles de cidre ont été vendues. Il nous restait 180 œufs que nous avons remis à la Croix Rouge pour la banque alimentaire. Fête très agréable mais épuisante.

JUIN

L'ARAC et l'amicale avaient projeté une balade en Normandie. Notre choix s'était porté sur Villers-sur-Mer où notre camarade André Maillard, président de l'ARAC locale, un normand pur beurre, avait négocié un menu au Casino juste devant la plage. Nous sommes partis à 7h 15 de St-Denis et après deux heures de car nous étions à Pont-l'Évêque pour admirer cette charmante ville. Après la balade dans le bourg direction le restaurant dans une ambiance joyeuse, nous avons eu la chance d'avoir un temps magnifique. Certains ont fait trempe, d'autres ont admiré de belles maisons d'une architecture splendide. Nous étions 48.

27/6 : repas de fin d'année concocté par nos soins. Nous remercions Denise qui a été maîtresse dans ce domaine. Une trentaine de personnes ont participé dont les membres du C.A. rires et chansons, le temps était de la partie.

AOUT

Banquet d'été à Guerlesquin : Présidé par Didier Le Reste, secrétaire de la fédé CGT des cheminots. Nous étions 17 Dionysiens dont 7 ont pris leur retraite en Bretagne. Notre ami Amédée a poussé sa chansonnette comme il le faisait à St-Denis. Lors de cette journée, un appel a été fait pour la défense des services publics.

OCTOBRE

Fête de la St-Denis qui a été associée à une nuit blanche et aussi à la non privatisation de la poste où les dionysiens pouvaient s'exprimer car des urnes étaient disposées au sein de la fête. Nous partageons un stand avec une autre association comme l'année précédente. 5 kg de blé noir et 13 kg de froment ont été réalisés

Le Congrès de l'USBIF a eu lieu dans la salle du Conseil Municipal. Didier Paillard, Patrick Braouezec et Stéphane Feu sont venus nous saluer. Didier Paillard a présidé l'ouverture du congrès et a précisé dans son intervention que la présence bretonne avait toujours été très forte et qu'aujourd'hui les choses ont changé. St-Denis compte plus de 70 nationalités de populations déracinées et souvent précaires. Des débats ont eu lieu par rapport à la privatisation de la poste, la jeunesse, le renforcement. Nous n'étions que 25, (d'année en année la participation diminue), 19 de l'amicale s'étaient inscrits au repas.

DECEMBRE

Rencontre avec l'écrivaine Constance Lemans dans le centre administratif autour de son livre « les bretons et leurs associations à Paris entre les deux guerres ». Cette jeune archiviste qui a réalisé ce livre, fruit d'un travail universitaire. Nous étions une vingtaine de participants.



Le banquet qui a suivi a été un moment fort de cette journée du 30 janvier.

Chaque mois : BRETAGNE - ÎLE DE FRANCE

Le numéro de février est arrivé.

- Région Bretagne : six années de gestion à gauche, J.Y. Le Drian et G. Lahellec répondent à nos questions.
- Collectivités territoriales : associations et élus locaux ont partie liée.
- Pêche maritime : vers le temps de la stabilité.
- L'actualité des amicales : tous les rendez-vous Bretons en Île-de-France et une page entière sur l'amicale de Saint-Denis
- Des nouvelles de nos départements bretons
- La leçon de Breton du mois plus le Gallo en toute lettres

adhérent individuel + journal : 30 €/an.

couple adhérent + journal : 40 €/an



Les non-abonnés peuvent se procurer ce numéro, au local, contre 2 €

Le Conseil d'Administration de l'Amicale s'est réuni le 12 février pour tirer le bilan de l'Assemblée générale et élire le bureau.

De l'avis général ce fut une bonne Assemblée, dynamique, avec une participation satisfaisante (50 adhérents) et de nombreuses interventions. Le banquet qui a suivi l'AG s'est également déroulé dans une très bonne ambiance et tous les participants ont semblé satisfaits de cette journée. La collecte pour Haiti ainsi que le don de l'amicale ont permis d'envoyer 400 € à l'association "Enfants du Monde-Droits de l'Homme".

Le bureau, pour l'année 2010 est composé comme suit :

Président : Gérard Réquigny ; Vice-Présidente : Simone Ménage

Secrétaire : Jacqueline Roncé ; Secrétaire adjointe : Suzanne Delalande

Trésorier : Alain Le Gall ; Trésorier adjoint : Michel Le Berre

Responsables du local : Denise L'Année et Marie Thérèse Leray

Le CA : Michel Allard, Jeanne Augé, Ludovic Bachelet, Séverine Brion, Annick Cournaud,

Alain Gonet, Angèle Kersuzan, Michèle Leroux, André Maillard, Honoré Philippe,

Pierre-Yves Poulichot, Jean Roger, Brigitte Tanguy

NOUS PROCHAINS RENDEZ-VOUS !

Dimanche 21 février 15h 30 : sortie au Théâtre de Paris pour le spectacle de Robert Hossein "l'Affaire Seznec". Départ collectif. Rendez-vous 14h au métro St-Denis Basilique.

Samedi 27 février : rencontre avec Frédérique Jacquet autour de son livre "Jules des chantiers" à partir de 15h, à la Résidence "Basilique", 2 rue du Pont Godet.

N'oubliez pas de consulter notre site internet :

www.bretons-st-denis.fr

et de nous laisser votre adresse mail à : amicale@bretons-st-denis.fr